

Los fármacos provocan el 6% de muertes hospitalarias

J. C. AMBROJO - Barcelona - 15/04/2008

Vota Resultado 0 votos

Los fármacos pueden curar, pero también se sabe que pueden provocar en los pacientes reacciones adversas. En la mayoría de casos son leves, pero también se dan reacciones potencialmente mortales. Una investigación realizada por la [Universidad de Granada](#) muestra que el 6% de pacientes que fallecen en un hospital mueren por una reacción adversa a los medicamentos administrados. Una reacción adversa es cualquier efecto nocivo y no deseado de un fármaco a la dosis utilizada habitualmente para profilaxis, diagnóstico o tratamiento del paciente.

La noticia en otros webs

[webs en español](#)
[en otros idiomas](#)

El trabajo se realizó a partir de las historias clínicas de 289 pacientes mayores de edad que fallecieron en el hospital Clínico San Cecilio de Granada en 2004. De hecho, en el estudio se ha observado que fármacos ampliamente utilizados en los hospitales son los que producen este tipo de

reacciones con mayor frecuencia. "Los antiinflamatorios no esteroideos y los antiagregantes plaquetarios, como el ácido acetilsalicílico, son los fármacos que producen este tipo de reacciones con mayor frecuencia", dice Alfredo José Pardo, autor del trabajo. "Los medicamentos siempre aportan más beneficios que riesgos, pero dentro de los riesgos pueden presentar reacciones adversas que son imprevisibles", añade.

Hemorragias digestivas

El análisis de los datos reveló que las reacciones adversas más frecuentes fueron las hemorragias digestivas, seguidas de las hemorragias intracraneales y las arritmias cardíacas. De igual modo, este investigador subraya la conveniencia de evitar la mezcla de fármacos gastrolesivos, como los antiinflamatorios, los analgésicos, los antiagregantes y corticoides, puesto que "el 53% de los fallecidos por la reacción adversa a medicamentos analizados en este estudio había recibido una asociación de estos fármacos".

"Hemos analizado los datos para comprobar si había algún paciente de riesgo, algún perfil que nos pudiera orientar, pero no lo hemos encontrado: no había diferencias en los parámetros analíticos, en la función renal o hepática", añade Pardo, aunque reconoce que todos los pacientes que fallecieron se encontraban en estado muy grave. Pardo recuerda la conveniencia de comparar la información obtenida con datos de pacientes vivos hospitalizados con reacciones adversas.

Vota Resultado 0 votos

Imprimir Estadística Enviar
 Corregir Reproducir Derechos

Compartir: [¿Qué es esto?](#)

Puedes utilizar el teclado:
 Texto

Otras ediciones

Publicado en [Edición Impresa](#) en la sección de [Salud](#)
[Versión texto accesible](#)
Edición de Bolsillo, edición para [PDA/PSP](#) ó [Móvil](#)

Lo más visto ...valorado ...enviado

De la Vega: "No hay ningún problema en este Gobierno"

Chacón: "Que una mujer dirija Defensa es una muestra de la integración del Ejército con la sociedad"

Italia se pone en manos de Berlusconi

Muere Chema, el panadero de 'Barrio Sésamo'

¿Calle del Chiki-Chiki en vez de calle Franco?

La ONU dice que la producción biocarburantes es un "crimen contra la humanidad"

Vodafone cobra por error a sus clientes un servicio que nunca utilizaron

Renault presenta su nueva línea en Montmeló

Zizurkil ya no tiene plazas con nombres de terroristas

Sin censura en la última película con Heath Ledger

Listado completo

RAMÓN

FORGES

EL ROTO

Democracia para cabrerros

Dos adjetivos

"Asumo mi salida porque he sido el rostro de la discordia"

Muere Chema, el panadero de 'Barrio Sésamo'

De la Vega: "No hay ningún problema en este Gobierno"

ROMEU

Chacón: "Que una mujer dirija Defensa es una muestra de la integración del Ejército con la sociedad"

Listado completo

La ONU dice que la producción biocarburantes es un "crimen contra la humanidad"

Una guía de viajes inventada

Quino: "Ojalá muchos millones de niños pudieran comer, aunque fuera comida basura"

Vodafone cobra por error a sus clientes un servicio que nunca utilizaron

Truffaut enseña cine en el 'cole'

Perú acusa a la Universidad de Yale de apropiarse de 40.000 piezas de Machu Picchu

'Come è possibile?'

La psicóloga del caso del crimen de Alovera tiene un récord de quejas

¿Es perjudicial el muecín para el turismo?

Una artista, asesinada durante una 'performance'

Listado completo